



Guadalajara, Jalisco, martes 1 de octubre de 2024

EDICIÓN DIGITAL 881



## ASUMEN EL COMPROMISO

Los alcaldes electos rindieron protesta junto a sus regidores para la administración 2024-2027











ELENA FARÍAS





# Trabajará Munguía para ver renacer a Puerto Vallarta

El presidente municipal, en su toma de protesta, aseguró que en su Gobierno habrá transparencia, profesionalismo y unidad

Javier Frías/Quadratín Jalisco

ras rendir protesta junto a los miembros de su Cabildo, como alcalde de Puerto Vallarta, Luis Ernesto Munguía González, encabezó un evento multitudinario en el que estuvo acompañado de expresidentes, políticos, funcionarios y representantes de las colonias populares de la ciudad.

"El Puerto Vallarta del mañana lo construimos juntos vamos con todo a trabajar por nuestra gente", dijo Munguía González al señalar que estará trabajando de la mano con el gobierno municipal de Bahía de Banderas, Nayarit.

"Nosotros vamos a cumplirle a todos los vallartenses y seremos un gobierno honesto", añadió ante empresarios, políticos y sociedad en general que se dieron al Centro Internacional de Convenciones, donde se llevó a cabo este evento, el primero ante la sociedad vallartense.

Aseguró que se modernizarán los servicios y se agilizarán los trámites habrá un cambio radical en el Gobierno, pues señaló que en los



Luis Ernesto Munguía se comprometió a tener un mejor puerto.



En sesión solemne, Munguía tomó protesta.

últimos años Puerto Vallarta estuvo en el olvido.

"Tocó fondo, y eso no podemos permitirlo. Nosotros vamos a cumplirle a nuestra gente, les vamos a demostrar que sí se puede hacer un Gobierno honesto y, que cada peso que ustedes pagan en una licencia municipal o algún predial, por algún servicio, se verá reflejado en la ciudad de forma transparente", aseguró.

Todos los males que los vallartenses han vivido en los últimos años se acabarán en su Gobierno, aseguró, al destacar que habrá dotación de agua en toda la ciudad y que los servicios llegarán a cada rincón de Puerto Vallarta.

Habremos de trabajar todos los días para que esta tierra que nos vio nacer renazca, reluzca

Luis Munguía

#### **RINDE PROTESTA**

La mañana del lunes, en sesión solemne, el presidente municipal de Puerto Vallarta, rindió protesta en compañía de su Cabildo.

Fue el alcalde interino Francisco José Martínez Gil quien le tomó protesta a Munguía González y a sus integrantes de Cabildo, quienes juraron cumplir y hacer cumplir la Constitución de México y del Estado, así como las Leyes que de ella emanen.

Ahí señaló Munguía González que no le va a fallar al pueblo vallartense.

"Vamos a hacer ese trabajo que nos hemos comprometido para que hoy se instaure el Gobierno del bien que tanto necesita Puerto Vallarta", dijo Munguía González.

"Habremos de trabajar todos los días para que esta tierra que nos vio nacer renazca, reluzca. Pueda contar con los servicios, pueda contar con las obras y pueda llegar a ese nuevo nivel en el desarrollo turístico que tanto necesita".

"Y con esto quiero decirles que entregaremos todo el corazón para que este pueblo que nos dio la oportunidad, la gran oportunidad y el más grande honor de nuestras vidas, renazca", concluyó.

### **Directorio Quadratín Jalisco**

**Presidente de Quadratín**Francisco García Davish

Director General Antonio Sánchez **Jefa de información** Diana Beas

**Editora** Alma Reynoso Reporteros Haremy Reyes

César Huerta

**Fotógrafo**Francisco Rodríguez

**Diseño gráfico** Karina Zepeda

**Corresponsal Puerto Vallarta**Javier Frías

#### Domicilio

Avenida México 2798, piso 5B interior 1, colonia Circunvalación Vallarta, CP 44680 Guadalajara, Jalisco.

Quadratín Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.



## ¡Guadalajara tiene Presidenta!

Verónica Delgadillo protestó como la primera alcaldesa de la capital del Estado; llamó a la oposición a trabajar juntos por los tapatíos y dejar de lado la confrontación

n ambiente de fiesta fue el que se vivió la tarde de este lunes en palacio municipal de Guadalajara, no solo por la música, sino porque por primera vez en 482 años, la capital tapatía es gobernada por una mujer.

Ante un salón de Cabildo rebosante y un intenso operativo de seguridad, rodeada de miles de invitados, rindió protesta Verónica Delgadillo García, como presidenta municipal de Guadalajara, dedicó su primer mensaje a las mujeres tapatías y explicó por qué la capital de Jalisco ahora será la ciudad que te cuida.

"Cada una y de cada uno de ustedes, yo quiero convertir a Guadalajara en la ciudad que te cuida. ¿Por qué? Porque uno solo cuida lo que ama, y ama lo que cuida. Por eso, quiero hacerles una invitación. Quiero pedirles a todas y a todos, a todos los poderes, representantes, a cada tapatía y tapatío que trabajemos en equipo, que trabajemos para que podamos juntas y juntos cuidar de nuestra ciudad. Guadalajara te va a cuidar. ¿Y cómo te va a cuidar Guadalajara? Pues Guadalajara te va a cuidar reforzando la estrategia de seguridad ciudadana para que las vecinas y los vecinos se sientan más cercanos a sus policías de proximidad".

"Que se escuche fuerte y claro: Guadalajara tiene Presidenta. Hoy después de 482 años de historia, las tapatías y los tapatíos decidieron que los destinos de la capital del Estado fueran gobernados por primera vez por una mujer y por eso lo primero que quiero decir es Gracias, gracias porque este logro es su logro", añadió.



Cuando una mujer llega, todas llegamos, mencionó la Presidenta.

La Presidenta dijo que este nuevo capítulo no sólo representa la llegada de las mujeres a los espacios de representación, sino la llegada de las mujeres al ejercicio pleno del poder público. "Es un momento muy especial para el país y la historia nos dice que cuando una mujer llega, todas llegamos, cuando una mujer llega, a todas y a todos nos va bien y mi presencia aquí responde también a la historia de muchas mujeres que abrieron camino para nosotras".

Entre los primeros compromisos que asumió fue lograr una solución al problema de recolección de la basura y no permitir nunca más un mal servicio, lo cual debe lograrse con una adecuada coordinación metropolitana pero también con el apoyo de todas y todos los habitantes.

Por cierto, en esta sesión solemne no estuvo presente el ex candidato de la coalición Sigamos Haciendo Historia para rendir protesta como regidor, sin embargo, la presidenta lanzó un llamado a la oposición para dejar atrás los tiempos electorales y las discordias, para trabajar juntos por una mejor Guadalajara.

#### GRANDES COSAS PARA LOS TAPATÍOS

Por su parte, el gobernador electo de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, aparte de recordar su paso por esta presidencia, manifestó su total apoyo a Verónica Delgadillo porque vienen grandes proyectos para la ciudad, como obras complementarias a instalaciones de la UdeG.

Le dijo que disfrutara cada día gobernando la ciudad más bonita del país y le dio un consejo, que siempre, siempre haga sentir bien a los demás, los haga sentirse escuchados y tomados en cuenta, porque eso abre el corazón de los tapatíos.

#### **ENRIQUE ALFARO**

Otro cuyas palabras estuvieron llenas de nostalgia fue el gobernador, Enrique Alfaro, quien habló de lo que representó para su carrera política el haber gobernado Guadalajara aunque también advirtió que desde ese puesto a veces hay que tomar decisiones difíciles como poner orden el servicio a de recolección de basura o incluso el ambulantaje.

### MONTAJE, REVÉS DE MORENA: ALFARO

Después de manifestar su beneplácito en redes sociales porque la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial ratificó el triunfo de Verónica Delgadillo, el gobernador, Enrique Alfaro calificó como un montaje de mentiras y falsedades que no prosperó, el intento de Morena de repetir las elecciones en Guadalajara.

"Las resoluciones de ayer ponen sobre la mesa que las cosas tarde o temprano terminan por acomodarse, que cuando se actúa con seriedad y con responsabilidad, puede más siempre la verdad que la mentira. Entonces, pues qué bueno que ya se haya dado este primer paso en el caso de la elección de Guadalajara, que se haya tumbado con la ley en la mano, pues todo este montaje de mentiras y de falsedades que quisieron armar."

En sus redes sociales el mandatario publicó: "Mi amiga Verónica Delgadillo acaba de hacer historia. Es la primera presidenta electa de Guadalajara, una mujer excepcional y una servidora pública en toda la extensión de la palabra".

"Sé que no fue sencillo, tuvo que romper muchas barreras y cambiar paradigmas para llegar a este día, pero ha llegado a la Perla de Occidente por la puerta grande, como un ejemplo de tenacidad, capacidad y amor por nuestra ciudad. De corazón, felicidades.

Lo harás muy bien".



Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

nte más de dos mil 600 invitados entre los que estuvo el excandidato a la presidencia de México, Jorge Álvarez Máynez, el presidente municipal de Zapopan, Juan José Frangie Saade rindió protesta para un segundo periodo.

Después de más de 11 minutos de agradecimientos a quienes hicieron posible que Movimiento Ciudadano permaneciera en Zapopan, Frangie Saade aseguró que están listo para pasar al siguiente nivel y que va a cumplir los dos mil 200 compromisos que realizó en campaña, destacando la construcción de cinco nuevos nodos viales.

"Arrancaremos con cinco nodos viales en las zonas con mayor carga vehicular: Juan Gil Preciado y Aviación, en avenida Vallarta y Aviación, en Servidor Público y Paseo Valle Real, en Periférico y Tabachines y otro más en Patria y Universidad".

Destacó que con el apoyo del gobierno del Estado que estará encabezado por Pablo Lemus, podrá concretarse la ampliación de la Línea 3 del Tren Ligero hasta llegar a Tesistán y Valle de los Molinos.

En su mensaje de poco más de 43 minutos retomó sus propuestas de campaña como la rehabilitación de 200 kilómetros de calles y banquetas, el primer seguro de salud para personas con discapacidad, renovación de 90 unidades deportivas, construir 20 gimnasios gratuitos al aire libre.

También dijo que invertirán 300 millones de pesos en el Centro Histórico, el Palacio Municipal será un museo, van a intervenir la zona arqueológica del lxtépete y ampliarán los alcances de los

## Promete Frangie llevar a Zapopan a otro nivel

Durante su toma de protesta, el presidente municipal se comprometió a cumplir 2 mil 200 promesas entre las que destacan cinco nodos viales



Frangie recordó cada uno de los principales proyectos que tiene para los próximos 3 años.

pulsos de vida.

Al acompañar la protesta de Zapopan, el gobernador electo, Pablo Lemus garantizó que va a apoyar a todas y todos los presidentes municipales sin distinción de partidos.

"Zapopan es muestra de un proyecto

que ha tenido continuidad. Amor con amor se paga y por supuesto que seré un gran gobernador para Zapopan. Obviamente vamos a trabajar en conjunto con los municipios, vamos a gobernar para todos sin distinción de colores partidistas", añadió Lemus Navarro.



Jorge Álvarez Máynez estuvo presente.

Por su parte, el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro recordó algunos de los proyectos desarrollados en común con el gobierno zapopano como fueron el Paseo de las Cañadas, el Nodo de la carretera a Colotlán, Colomos 3 y muy pronto van a inaugurar el Instituto Regional de Cancerología.

"Hemos realizado diversas obras en conjunto desde hace tiempo, en donde hemos buscado tener la mejor Ciudad de las Niñas y los Niños".

"Muchas de las buenas cosas que están sucediendo en Jalisco, como lo es la generación de empleos, están sucediendo en Zapopan. Zapopan queda en buenas manos ya que Juan José siempre buscará lo mejor para Zapopan".

## Entregará Alfaro proyecto ejecutivo de ampliación de la L3

Redacción/Quadratín Jalisco

ntrega del proyecto ejecutivo de la ampliación de la Línea 3, rumbo a Tesistán y Valle de los Molinos, será uno de los legados que dejara el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, así lo dio a conocer este lunes durante la toma de protesta de Juan José Frangie, como presidente municipal de Zapopan.

"Hacia adelante quiero refrendar el compromiso, Juan, Pablo, de que vamos a entregar el proyecto ejecutivo de la ampliación de la Línea 3, me da mucho gusto verla funcionando. Esa Línea que empezó el Gobernador Aristóteles, que me tocó verla a mí y que ahora le va a tocar a Pablo y a Juan José poder ampliarla hacia Tesistán y hacia Valle de los Molinos", ratificó Alfaro.

Recordó que los buenos gobiernos se refrendaron dando continuidad a un proyecto que emergió con una



Enrique Alfaro señaló que ahora a Pablo Lemus le tocará continuar el proyecto del Tren.

visión metropolitana; romper el límite entre ciudades siempre en beneficio de las y los jaliscienses, gobernar sin distingo.



## Rinde protesta Quirino Velázquez; Tlajomulco tendrá un gobierno cercano

El alcalde de
Tlajomulco destacó
que sus funcionarios
no llegarán a calentar
sus asientos, sino que
trabajarán siempre
cerca de la gente

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

e quitó el traje y se puso el chaleco. Así rindió protesta el presidente municipal de Tlajomulco de Zúñiga Gerardo Quirino Velázquez Chávez quien destacó que este municipio es bastión de los gobiernos de Movimiento Ciudadano porque han dado resultados.

Aseguró que todos los integrantes de su gobierno están advertidos que no pueden ser funcionarios que solo llegan a calentar sus asientos, sino que será una administración cercana a la gente, gestionando para mejorar los servicios de agua, movilidad, educación y ofertas de empleo.

Dijo que lejos quedaron los tiempos en que Tlajomulco de Zúñiga era solo un municipio dormitorio.

"Vamos a poner especial atención en la calidad de vida de la gente, tenemos la responsabilidad de dar un paso al frente y trabajar muy duro para que todas las familias vivan cada vez mejor, nos toca encabezar una nueva etapa de continuidad responsable".

Porque los habitantes piden autoridades presentes con las cuales tener un diálogo franco y directo, Velázquez Chávez dijo que no solo será un gobierno de puertas abiertas sino de tocar las puertas.

"Empezaremos tempranito y en la calle, peinando todas las zonas del municipio, porque nuestro compromiso es estar a la orden 24/7".

En el evento, el gobernador de



El emecista estuvo acompañado de la primera plana naranja en su toma de protesta.

Vamos a poner especial atención en la calidad de vida de la gente, tenemos la responsabilidad de dar un paso al frente y trabajar muy duro para que todas las familias vivan cada vez mejor

Gerardo Quirino Velázquez

Jalisco, Enrique Alfaro, además de decir que quiere un chaleco como el de Quirino, aseguró que los meses que le



quedan en el cargo serán para trabajar sin descanso, concretando los grandes proyectos del estado como la Línea 4 del Tren Ligero.

### **EL DATO**

En todos los discursos destacaron que este municipio fue el primero gobernado por MC con casi 18 años de administraciones ininterrumpidas.

### **CHÉCALO**

El gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, aseguró que los meses que le quedan en el cargo serán para trabajar sin descanso, concretando los grandes proyectos del estado, incluidos la Línea 4 que beneficia a Tlajomulco.

"Este viernes por la mañana vamos a hacer el primer rodaje de prueba de la Línea 4 del tren eléctrico, este viernes por la mañana será un día histórico para Tlajomulco y a principios de noviembre vamos a tener la entrega de la nueva planta potabilizadora de la ciudad, la planta potabilizadora número 5, ahí a espaldas de Los Agaves".

#### **GRANDES OBRAS PARA TLAJO**

En un auditorio repleto donde no pararon ni los aplausos ni las vivas, también habló el gobernador electo, Pablo Lemus quien dijo que vienen grandes obras para Tlajomulco, como la ampliación de los carriles en toda la carretera a Chapala para preparar la Línea 5.

Se comprometió además con la segunda etapa de la planta potabilizadora 5 para ampliar el alcance a Tlajomulco, El Salto y municipios aledaños.



# Elena Farías Villafán rinde protesta como presidenta de El Salto

En su mensaje, dijo sentirse honrada por trabajar de la mano con la primera presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo; colaborará con otros municipios

Redacción/Quadratín Jalisco

n compañía de autoridades estatales, federales, municipales, amigos, familiares y ciudadanos en general, emulando la frase de Andrés Manuel López Obrador, "Con el pueblo todo, sin el pueblo nada", Elena Farías Villafán rindió protesta como alcaldesa de El Salto.

El evento se realizó en las Instalaciones de la unidad deportiva Luis Estrada. En su mensaje, la presidenta reconoció que este logro ha sido gracias a la confianza de los ciudadanos. Además, expresó su gratitud a quienes, con su voto, confiaron en sus propuestas de Gobierno.

Dijo sentirse honrada por trabajar de la mano con la primera presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo. "Tendremos una amiga y aliada en la Presidencia de la República".

Farías Villafán agradeció a los senadores, diputados y diputadas federales, así como a los estatales y destacó su labor. Agradeció la presencia de los alcaldes de municipios vecinos por su cercanía y liderazgo, al tiempo que reafirmó su compromiso para trabajar en equipo a favor de los ciudadanos.



La primera edil destacó la importancia de la Guardia Nacional que favorece a la



Agradeció la confianza que, con su voto, el pueblo depositó en ella.



seguridad del municipio, así como a las fuerzas policiales y viales, a quienes les pide dirigirse con honradez y valentía.

"Necesitamos una Policía con Fuerza, pero no la fuerza física, sino la fuerza de carácter para tomar decisiones valientes; la fuerza moral para actuar con inteligencia, la fuerza colectiva para enfrentarse a los desafíos", dijo.

La alcaldesa de El Salto agradeció la presencia de empresarios e indicó que su labor es muy importante para

### **EL DATO**

La presidenta municipal aseguró que el suyo será un gobierno austero, tal como lo tuvo Andrés Manuel López Obrador como presidente de México.

el desarrollo económico de las familias saltenses. Dijo que está dispuesta a trabajar de la mano.

#### **HISTORIA INDUSTRIAL**

Expresó que una de las fortalezas del municipio es la gran historia industrial que ha impulsado la economía del municipio; por esta razón, reafirmó su compromiso para crear un entorno para que la industria pueda seguir creciendo, de manera innovadora y en armonía.

Doy gracias a Dios y a la vida por darme la oportunidad de estar aquí hoy recibo la administración de manos del pueblo

### Elena Farías Villafán

Añadió que el gobierno municipal será tolerante y abierto con las distintas denominaciones religiosas pues la inclusión y el respeto deben formar parte de los principios básicos para una sana y respetuosa convivencia.

#### **AGRADECIMIENTOS**

Destacó la importancia de su familia en su trayectoria. "A mi madre, por darme la vida me impulsa hacer mi gran motor de fuerza, mi padre, por esa gran fortaleza que me ha dado el enfoque para enfatizar la colaboración de unidad, destacando la importancia de cada sector para el éxito de esta administración".

Señaló también que, esta oportunidad de gobernar el municipio, no se la entregó ningún padrino político sino el mismo pueblo que puso su voto de confianza en ella. "Doy gracias a Dios y a la vida por darme la oportunidad de estar aquí hoy recibo la administración de manos del pueblo".

La presidenta municipal dijo que se apegaría al plan de austeridad, proyecto impulsado por el ex presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, mismo que continuará con la hoy presidenta, Claudia Shembaum Pardo.

"Porque con el pueblo todo y sin el pueblo nada, combatir la corrupción que ha sofocado la confianza del pueblo en este camino, sé que enfrentáremos desafíos No tengo duda, pero estoy segura de qué unidos podremos superarlos, soy una mujer de trabajo duro", concluyó.



# Protesta Laura Imelda Pérez como presidenta de Tlaquepaque

Reconoció que no fue fácil llegar, pero aseguró que trabajará de la mano de la población para dar cumplimiento a cada una de sus promesas de campaña

Redacción/Quadratín Jalisco

ada pudo detener a Laura Imelda Pérez. Al grito de ¡Sí se pudo! la ahora presidenta de Tlaquepaque ofreció su primer discurso tras rendir protesta. ¡Es un honor estar con Obrador! sonó en el recinto. La morenista agradeció la presencia de su equipo de trabajo e invitados especiales.

"A pesar de las adversidades, hoy estamos rindiendo protesta para que llegue a San Pedro Tlaquepaque, la transformación; Reconozco que haya habido la apertura del gobierno saliente para comenzar con la transición que sin duda implica retos por la condición con la que se está dando, pero confiamos en que podrá concretarse de la mejor manera por el bien del pueblo de San Pedro, Tlaquepaque".



Prometió continuar con los principios de la Cuarta Transformación.

Reconoció que llegar a donde llega no fue fácil, sin embargo, gracias al esfuerzo de cientos de personas que todos los días salieron a tocar puerta por puerta para hablar con los vecinos sobre el proyecto de la transformación. "Fueron largas caminatas bajo el sol de compañeros convencidos de que un cambio era la mejor opción para Tlaquepaque". Dijo que, para ella y su equipo de trabajo, la llegada de su gobierno no sólo representa un cambio, sino una gran responsabilidad porque se trata de eliminar la imagen de administraciones que no se comprometieron con la población y la mantuvieron en la desigualdad.

"Vamos a gobernar con austeridad, combatiremos la corrupción y los

privilegios, lucharemos todos los días por reducir la brecha de desigualdad y garantizar condiciones dignas. Vamos a dignificar el trabajo de las y los servidores públicos y haremos una mejor administración pública municipal".

Aseguró que mejorarán las condiciones laborales acorde a su responsabilidad para todos los trabajadores y mejorarán los servicios públicos. Aseguró que todo lo que estuvieron platicando con la gente será una realidad.

Invitó a todas las fracciones a trabajar por Tlaquepaque dejando de lado el periodo de confrontación, porque ahora toca cumplirle a la gente. "Siempre veremos por encima de cualquier ideología o cualquier cosa, por el bienestar de nuestro municipio y su gente. No descansaré hasta lograr que los servicios públicos y las necesidades de la gente sean atendidas; para nosotros todo Tlaquepaque vale".

"La democracia amigos, es una lucha permanente y una herencia de años de lucha, hoy no es perfecto, pero el 2018 nos dio la oportunidad de tener al mejor presidente que ha tenido nuestro país, Andrés Manuel López Obrador. Hoy 2024, tenemos la oportunidad de que nos va a gobernar una gran mujer y será la primera mujer presidenta de México, la doctora Claudia Sheinbaum".



# Asume Gildardo Partida el reto en El Arenal

Con el compromiso de guiar el Futuro de El Arenal, Gildardo Partida rindió protesta como nuevo presidente municipal para la administración 2024-2027.

En presencia de su familia, el nuevo alcalde se mostró agradecido por la confianza que le tuvieron los ciudadanos.

"Sabemos que hay grandes retos por delante, nuestro compromiso es trabajar con transparencia y cercanía, buscando soluciones eficientes", señalizó.

Señaló que con el apoyo de cada uno "lograremos generar el verdadero cambio. ¡Construyamos juntos un El Arenal más fuerte y próspero!".



# Buscan en Jalisco impulsar a negocios por internet

Redacción/Quadratín Jalisco

n busca de que emprendedores que realizan sus ventas a través de internet, cuenten con capacitación, apoyos y reconocimiento a su actividad, la diputada emecista Gabriela Cárdenas Rodríguez, promovió reformas a la legislación local.

Para ello, se aprobó reformar las leyes de Desarrollo Económico: la Ley de Compras Gubernamentales, Enajenaciones y Contratación de Servicios y la Ley para los Servidores Públicos del Estado de Jalisco y sus municipios.

Con esto se busca reconocer los nuevos emprendimientos de negocios por internet, que muchos de ellos son impulsados por mujeres, llamadas Nenis, y que representan ingresos por 9.5 millones de pesos, de acuerdo con un estudio del Instituto Mexicano para la Competitividad realizado en 2021.

"Surgen como una actividad adicional a las labores del hogar y de cuidados, que ayudan al sostén y soporte de los ingresos familiares, y en ocasiones resultan ser los únicos ingresos", expresó Gabriela Cárdenas.

La legisladora del partido Movimiento Ciudadano llamó a reconocer y visibilizar la labor económica que realiza este grupo de emprendimientos y la importancia de fomentar e impulsar la inclusión a la dinámica económica formal del estado a las personas que se dedican al cuidado y realizan microemprendimientos de negocios por internet, redes sociales o medios de comunicación.

Según datos de Inegi, la edad promedio del emprendedor mexicano se sitúa entre los 30 y 40 años. Sin embargo, muchos estudios indican que la mayoría de los emprendedores en México comienza su trayectoria

empresarial en la treintena.
Esto se debe a que, en esa
etapa, suelen tener más
experiencia laboral y
una mejor red de
contactos, lo



Gaby Cárdenas busca reconocer los nuevos emprendimientos de negocios.

Gabriela Cárdenas promovió reformas a la legislación local para que las llamadas Nenis puedan acceder a apoyos, capacitación y reconocimiento

que les ayuda a enfrentar los desafíos de iniciar un negocio. Además, hay un creciente interés entre los jóvenes, especialmente en el rango de 18 a 29 años, que también están incursionando en el emprendimiento, impulsados por la innovación y la tecnología.

Ante este panorama, Cárdenas Rodríguez se pronunció por visibilizar y reconocer la fuerza económica de este segmento, pero, además, de proporcionar espacios seguros para que puedan realizar sus transacciones.

El proyecto aprobado en comisión incluye un Acuerdo Legislativo para que los 125 municipios del Estado de Jalisco mantengan programas de apoyos e incentivos tendientes a acercar a las mujeres emprendedoras con proveedores, así como realizar campañas de asesoría comercial y profesionalización.

En este Acuerdo se incorpora una solicitud para que las autoridades municipales coadyuven en la generación de espacios seguros para las transacciones comerciales de las llamadas Nenis.



Fernando Petersen reveló que hubo una reducción de casos.

## Admite SSJ que son semanas complejas en dengue

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

ay que seguirlo tomando muy en serio porque es un panorama nacional complejo, advierte el secretario de Salud de Jalisco, Fernando Petersen Aranguren, que aunque en la última semana hubo casi 200 casos menos de dengue con 777, es importante no confiarse porque estamos en las semanas más complicadas.

"Tenemos 777 casos nuevos, de los cuales 366 son dengue no grave; 375 son dengue con signos de alarma y 36 con dengue grave. Se acumulan ya seis mil 547 casos. Es importante decir que hasta el momento tenemos nomás una defunción, pero que siguen aumentando las defunciones probables, las que están en estudio. Se han notificado 80 defunciones probables".

Petersen Aranguren admitió que Jalisco es primer lugar nacional en casos de dengue y esto se debe a la presencia de cuatro serotipos.

"Esos seis mil 547 representan el 10 por ciento de los casos de todo el país, es decir, todo el país tiene un gran problema de dengue, no podemos bajar la guardia. Agosto y el mes de septiembre, probablemente unos días de octubre serán los momentos más importantes". El titular de la SSJ indicó que el serotipo más común es el tres.



# Todo está listo para que Sheinbaum asuma la Presidencia de México

Carlos Cordero/Quadratín México

n el tiempo de las mujeres, este primero de octubre los mexicanos se preparan para la investidura de la primera presidenta en 200 años de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, quien a su vez se convertirá en la primera Comandante de las Fuerzas Armadas.

En una sesión de Congreso General, Claudia Sheinbaum será la presidenta número 66 de México, después de 65 hombres que han estado al frente del Poder Ejecutivo Federal y rendirá protesta constitucional en el Palacio Legislativo de San Lázaro, en donde han tomado posesión de sus cargos los presidentes Miguel de la Madrid, Carlos Salinas de Gortari, Ernesto Zedillo, Vicente Fox, Felipe Calderón, Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador.

À 70 años del reconocimiento de los derechos político electorales de las mujeres, desde 17 de octubre de 1953, la llegada de la primera Presidenta de México "es una victoria histórica después de décadas de manifestaciones, huelgas de hambre, mítines, publicaciones, cartas y oficios hechos por mujeres para combatir los prejuicios en torno al sufragio femenino", destaca información oficial de la próxima Administración Pública Federal.

Sheinbaum portará vestido que representan las raíces mexicanas Datos oficiales del próximo Gobierno federal adelantan que la primera Presidenta de México acudirá ataviada de un vestido de color marfil bordado a mano con aguja y el tejido con ganchillo, cuyas técnicas reflejan la cultura ancestral del país y fue confeccionado por Claudia Vásquez Aquino, artesana de Santa María Xadani, Oaxaca, que se dedica a la elaboración de textiles del Istmo de Tehuantepec y quien dibuja sus propios diseños, sus trazos y el bordado.

Bordado realizado por Claudia Vásquez Aquino para el vestido que portará la presidenta Claudia Vásquez



Este es un día histórico; Claudia Sheinbaum es la primera presidenta del país.

# Un minuto después de las 11 horas será cuando Claudia Sheinbaum rendirá su protesta constitucional para inmediatamente después ser investida con la Banda Presidencial

Aquino es una reconocida artesana de Oaxaca Sesión del Congreso General en el Palacio Legislativo de San Lázaro Desde las 9 horas de este martes 1 de octubre, senadores y diputados están convocados a la sesión para ser testigos de la toma de protesta constitucional ante el H. Congreso de la Unión encabezada por la presidenta del Congreso General, Ifigenia Martínez Hernández.

El programa oficial destaca que un minuto después de las 11 horas será cuando Claudia Sheinbaum rendirá su protesta constitucional para inmediatamente después ser investida con la Banda Presidencial que entregará el presidente saliente Andrés Manuel López Obrador.

Ya como Presidenta de México, se prevé que la doctora Sheinbaum hará uso de la tribuna para dirigir su primer mensaje a la Nación, y cumplir así el mandato popular que le dio el triunfo el 2 de junio pasado y la convirtió en la mandataria mayor votada en la historia reciente de México, con 35 millones 924 mil 519 votos, lo que representó el 59.76 por ciento del total de la votación.

Será la primera vez en la historia que la toma de posesión del titular del Poder Ejecutivo se realizará el 1 de octubre debido a la Reforma Político electoral de 2014, por lo que el periodo presidencial comprendido entre los años 2018 y 2024 inició el 1o. de diciembre de 2018 y concluye el 30 de septiembre de 2024, siendo a su vez Andrés Manuel López Obrador en durar menos de seis años en el cargo.

Jefes de Estados invitados a la ceremonia de transición de Poder A la toma de posesión de la primera Presidenta de México, así como la primera de Norteamérica, se prevén la asistencia de 16 mandatarios.

Además, participarán representes de 105 países y 23 organismos internacionales. En representación del presidente de Estados Unidos, Joe Biden, asiste la primera dama Jill Biden. Mientras que la Viceprimera Ministra Chrystia Freeland será la representante del Gobierno de Canadá.

Delos países confirmados, 16 de ellos envían a sus mandatarios entre los que se encuentran: el de Belice, John Briceño; de Bolivia, Luis Alberto Arce Catacora; de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva; de Chile, Gabriel Boric Font; de Colombia, Gustavo Petro Urrego; de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez; de Honduras, Xiomara Castro Sarmiento; de la Mancomunidad de Dominica, Roosevelt Skerrit; de Dominicana, Luis Rodolfo Abinader Corona.

De Guatemala, Bernardo Arévalo de León; de Ghana, Nana Addo Dankwa Akufo-Addo; la consejera presidenta del Consejo Presidencial de Transición de la República de Haití, Régine Abraham; del Estado de Libia, Mohamed Yunus Al-Menfi; de Paraguay, Santiago Peña Palacios; de la República Árabe Saharaui Democrática, Bucharaya Hamudi Sidina; y de Santa Lucía, Philip Joseph Pierre.

En representación del presidente de Alemania, Frank-Walter Steinmeier, acude el expresidente de la República Federal de Alemania, Christian Wilhelm Walter Wulff.





El propio entrenador ya había desmentido la versión, pero ahora nuevamente toma fuerza.

### Insisten en Gago como opción para Boca Juniors

César Huerta/Quadratín Jalisco

I técnico de Chivas, Fernando Gago, vuelve a ser protagonista de intensos rumores provenientes desde Argentina. En su país natal, colocan al estratega como opción para tomar las riendas de Boca Juniors, un club histórico y prestigioso, luego de la renuncia de Diego Martínez, el fin de semana pasado. El propio entrenador ya había desmentido la versión, pero ahora nuevamente toma fuerza.

Desde hace un par de semanas, había sonado su nombre tras la molestia que generó en el conjunto Xeneize haber perdido el Clásico frente a River Plate. Sin embargo, la directiva que encabeza Juan Román Riquelmele había expresado su total apoyo al entrenador. Pero todo cambió luego de que el propio Martínez presentara su renuncia este fin de semana.

Fernando Gago fue cuestionado el sábado por la noche, tras el empate en casa frente a Monterrey por 1-1, sobre el presunto interés de Boca Juniors por sus servicios. El argentino respondió de forma escueta: "No hubo nada". Así, dio por cerrados los rumores. Sin embargo,

se han reavivado este lunes desde Argentina, donde diversos medios lo colocan como uno del los principales candidatos junto a Guillermo Barros Schelotto.

# Chivas quiere acercar al Atlas a las 1,000 derrotas

En el Clásico Tapatío, el Rebaño Sagrado buscará quedarse con la victoria el próximo sábado en la cancha del Estadio Akron

César Huerta/Quadratín Jalisco

tlas está cada vez más cerca de convertirse en el primer equipo en México que alcanza las 1,000 derrotas en su historia. Y su acérrimo rival, el Guadalajara, quiere darle una "ayudadita" para acercar se la nada honrosa cifra. Un ingrediente más para darle sabor al Clásico Tapatío que se disputará el próximo sábado en la cancha del Estadio Akron.

Chivas parte como favorito para el duelo por el orgullo de la Perla Tapatía. Y es que a pesar de que ambos clubes llegan muy parejos en cuanto a puntos, las sensaciones recientes que han dejado ambos son completamente distintas. Sobre todo, considerados que los Zorros vienen de tres derrotas consecutivas. En su última

presentación fueron vapuleados 4-1 por Toluca.

El Rebaño Sagrado, por su parte, viene de empatar 1-1 como local frente a Monterrey. Estuvo a minutos de vencer a una de las nóminas más potentes del país, pero un grave error de su portero, Raúl el Tala Rangel, permitió la igualada por pare de Jesús Manuel Corona, cuando el equipo de Fernando Gago ya saboreaba los tres puntos, al minuto 88.

Pero además de tratarse de un partido por el honor y orgullo de la ciudad, el Guadalajara tiene otro aliciente para esta edición del Clásico Tapatío: empujar a los Zorros un paso más cerca de las 1,000 derrotas, vergonzosa cifra que ningún equipo de Primera División en México ha logrado alcanzar desde la instauración del

futbol profesional.

Con la caída frente a Toluca, el sábado pasado, Atlas llegó ya a 998 descalabros en su historia. Si llega a perder el Clásico del sábado en el Estadio Akron (19:05 horas), serán ya 999 derrotas y se quedará a solamente un pasito de las 1,000 algo que sin duda no resulta nada para presumir. Todo lo contrario, resulta una cifra vergonzosa.

En cuestión numérica, los equipos llegan parejos al encuentro que divide a la ciudad de Guadalajara. Chivas cayó en la pasada jornada hasta el octavo puesto de la clasificación en el Torneo Apertura 2024 de la Liga MX, con 15 puntos, mientras que Atlas se ubica en noveno de la tabla, con 14 unidades, pero con una inercia negativa de los últimos encuentros que buscará romper ante el Rebaño Sagrado.

